Vpe pág: Vpe portada

\$990.000 \$990.000

Difusión: Ocupación:

2.900 89,75% Sección:



Javiera Quivira y su puntaje nacional: «Lo imaginé, lo pensaba, porque desde pequeña he sido muy buena para las matemáticas»

Javiera Antonia lo del Instituto? Quivira Cruz, quien estudió en el Instituto Abdón preuniversitario, pero bá-Cifuentes (IAC) de San Felipe, es una de las estudiantes que obtuvo puntaje nacional en la PAES (Prueba de Acceso a la Educción Superior) 2024. El destacado mérito lo consiguió en Matemáticas 1, alcanzando los 1.000 puntos. Su prioridad es estudiar medicina en la Universidad de Valparaíso, campus San Felipe y en conversación con Diario El Trabajo, confesó que siempre pensó en la posibilidad de alcanzar este logro, porque le fascinan las matemáticas.

- ¿Qué puedes comentar a la opinión pública de tu tremendo logro?

- Estoy súper alegre por el logro que acabo de obtener, la verdad siempre pensé que podía ser una posibilidad, es que yo desde pequeña siempre he sido muy buena para las matemáticas, me encantaban, si vo fui a la PAES (rendir) feliz, tranquila, porque me gustan las matemáticas. Iba tranquila, iba ya mentalizada de que me podía ir bien.
- A parte del IAC ¿algún otro tipo de reforzamiento preuniversitario o solamente

- No, igual yo asistí a un sicamente vo siempre estuve sola, como que tampoco pescaba mucho el 'preu', pero yo siempre estuve sola, buscaba guías, ensayos, hacía ejercicios sola.
- ¿Estabas feliz cuando recibes la noticia?, ¿pensabas que ibas a ser puntaje nacional o no?
- Lo imaginé, lo pensaba, porque como el DE-MRE subió algunas preguntas v vo las revisaba v hasta el momento tenía todas correctas, no me imaginaba en cual me podría haber equivocado y además, yo soy súper rápida, hice la prueba dos veces, ya estaba reforzando que podía ser (puntaje nacional).

- Ahora, en tu familia felices con esta no-

 Obvio, felices, primero yo vi los puntajes sola, porque yo soy súper nerviosa y ya después llamé a mis papás para que igual se alegraran, y nada, mi mamá también súper nerviosa, ella también tenía fe de que podía ser; feliz, todos felices.

¿Qué valor le atribuyes al apoyo familiar, a todo este recorrido desde la ense-



Arriba: Matías, estudiante de medicina, Vicente, el más pequeño y Javiera, puntaje nacional, Abajo: su madre Priscila y su padre Matías.

· Sanfelipeña obtuvo 1.000 puntos en Matemáticas 1 de la PAES

ca y media?, ¿es funda- responderlas despuésmental?

- Por supuesto, es fundamental, si cada vez que yo tenía una duda, me estresaba, necesitaba algo, ellos siempre estaban ahí para apoyarme, si me iba mal también, para reforzar en qué me podría haber equivocado v me avudaban para poder superarlo, así es que es fundamental el apovo.
- · ¿Te llamaron tus compañeras y compañeros para felicitarte?, ¿qué pasó con eso?
 - -Sí, me felicitaron.
- A futuro ¿qué se
- Ojalá entrar a la universidad, estudiar medicina que es lo que deseo. Aquí en San Felipe en la U de Valparaíso, así es que a esperar nomás.
- Pero hay que ser sinceros, a los puntajes nacionales las universidades les empiezan a ofrecer de inmediato postular ¿Ha pasado eso contigo?
 - No, aún no.
- Vas a postular a la Universidad de Valparaíso para estudiar medicina en el fondo.

- ¿Esa es la única que vas a postular?

- No; o sea, es que ahora creo que hay como 20 opciones, ahí voy a postular diferentes, pero realmente lo que yo quiero es
- ¿Qué le puedes decir a la juventud, a los que pasaron a cuarto medio? Alguna recomendación para lograr que tú lograste ¿Dónde está la clave?
- La clave básicamente es intentar reforzar, hacer ensayos, aunque hacerlos es latero igual te ayuda, frente a una familia porque siempre hay preguntas que son parecidas

ñanza pre-básica, bási- v se repiten, es más fácil

Conversamos con el padre de Javiera, Matías Quivira, al unísono con su esposa

- ¿Qué sienten ustedes como padres al tener a su hija con puntaje nacional? Ella misma nos dice que ustedes han sido fundamentales ¿Cuál es el sentir de la familia?
- Estamos contentos. porque al final son logros de vida, de familia, son esfuerzos desde siempre. Nosotros con la mamá de Javi fuimos papás muy lolitos y siempre hemos estado preocupados por la educación de los niños, me refiero a ayudarlos en todo, a estar siempre presentes en todas sus cosas, ¿me entiendes?

- Es fundamental la presencia de la familia para tener estos lo-

- Por supuesto, es vital, somos la base de todo este cuento, si tú demuestras preocupación todo el tiempo por los niños, por sus cosas, cuando necesitan ayuda, cuando necesitan tu apoyo en el colegio; hay que estar ahí y enseñarlos a poder hacer las cosas por ellos mismos, con el respaldo de uno siempre atrás. Eso les da la confianza, herramientas para que ellos puedan después hacerlo solitos, nuestro funcionamiento como familia se basa en que a nuestros hijos les vaya bien, de hecho, el hermano de la Javiera ya está en quinto año de medicina, y tenemos uno más chiquitito que también quiere el mismo camino, hay que meterle ganas y esfuerzo, es constancia

- O sea, estamos 'matea' cómo diríamos en buen chileno.



Javiera Antonia Quivira Cruz del IAC, puntaje nacional en Matemáticas 1

- O sea, más que 'mateos' somos preocupados por la educación y mis niños son inteligentes, habilosos, estudiosos, eso es también importante, porque el hecho que tengan ese gusto por el estudio.

- Esa es una opinión al unísono con tu seño-

- Sí, de hecho esta fue una conversación nuestra desde que, como te decía, que nosotros fuimos papás muy lolitos; o sea, yo fui papá a los 20 años, mi señora también muy lolita a los 18; ya éramos papás y siempre nuestra conversación fue que la vida ahora es súper difícil, pero hay que trabajar mucho para poder optar a algunas cosas. Nosotros siempre enfocamos nuestros ingresos a que los niños tuvieran una buena educación, porque es la mejor herramienta que yo le puedo entregar a él, más que dejarle una propiedad o un bien inmueble. Prefiero que él tenga una buena educación, una buena carrera, porque eso le va a dar muchas más herramientas para el futuro y su futura familia.

La familia de estudiante está integrada por su padre Matías Quivira Pérez, madre Priscila Andrea Cruz Benavente v los hijos; Martín el mayor, Javiera la del medio y Vicente el más pequeño.